### SE INICIAN BENEFICIOS 'NARANJA'

Desde hoy, las empresas de economía naranja pueden entrar a www.economianaranja.gov. para saber los requisitos y radicar su proyecto para acceder a la exención de renta por 7 años

# Economía

DERMANECE ESTABLE BAIA





\$ 3,477,45

AYER: \$ 3.462,01 (C) \$ 3.160 (V) \$ 3.240

**EURO** 

DIVISAS

\$ 3,790,77

AYER: \$ 3.789,52 EN DÓLARES: 1,0901



PESO MÉX. \$ 176,10 REAL BRASIL \$ 836,15

\$ 0.14



US\$ 1,01

AYER: US\$ 1.01



US\$ 60,78

AYER: US\$ 61,91 CRUDO WTI US\$ 54,07

ACCIONES

ÍNDICES ECONÓMICOS

1.577,96

AYER: 1.584.99



IBR (3 MESES) 4.2596



MAÑANA: \$ 269,4164

# USURA 28,65 %

# Agosto, segundo mes más alto de este año para las remesas

En los primeros ocho meses sumaron US\$ 4.440 millones, que representan el 70 % de los giros registrados en el 2018.

Los giros de recursos que los trabajadores colombia-nos en el exterior envían a sus familias en el país continúan en aumento

Los datos más recientes del Banco de la República se ñalan que solo en agosto de este año entraron remesas por 625 millones de dóla

Este es el segundo dato más alto del año, y represen-ta un incremento de 8,6 por ta un incremento de 8,6 por ciento frente a agosto del 2018. Así, en lo corrido de este 2019, esos giros ascienden a 4.440,4 millones de dólares, con lo cual el aumento va en 10,1 por ciento frente al mismo periodo del año pasado.

Y si se toman los datos del último año (septiembre de 2018 a agosto de 2019), las remesas suman 6.733 millo-nes de dólares, un 11 por ciento más que al corte de agosto del 2018.

## EVOLUCIÓN DE LAS REMESAS DE TRABAJADORES COLOMBIANOS EN EL EXTERIOR



Al comparar el acumula-do del año con los giros re-portados al Emisor en 2018, la cifra ya equivale al 70 por ciento, lo que permite pre-ver que este año se volvería a marcar un récord en el ni-vel anual de las remesas.

El desempeño de estos re-cursos ha estado acorde cursos ha estado acorde con la expectativa del Banco Mundial, que a comienzos de año reveló un informe en el que señalaba que las remesas orientadas a países emergentes iban a moderarse por cuenta de la desaceleración en el crecimiento económico global. Como se sabe, los principales origenes de estos giros son Estados Unidos y España, aunque también han

paña, aunque también han ganado participación importante otras geografías, principalmente en esta par te del mundo.

te del mundo.
Canadá, Chile, México,
Argentina y Brasil suman
una porción importante, en
la medida en que han recibido a muchos trabajadores
colombianos en los últimos
años. En otras latitudes se
destacan Australia y el Reino Unido.
Pero aparte de que estos
recursos continúan crecien-

recursos continúan crecien do, en la economía colom

### El precio del dólar volvió a car el máximo histórico

El precio del dólar en Colombia volvió ayer a su nivel máximo histórico logrado este año, el 9 de agosto, cuando la tasa representativa del mercado se cotizó en 3.477,53 pesos. del mercado se cotizó en 3.477,53 pesos. Por factores como las relaciones comerciales entre Washington y Pekín, y el proceso de juicio político contra el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, la divisa se fortaleció, como en la mayoría de países de 
América Latina.

Para hoy, la cotización oficial se ubicó en 
3.477,45 pesos, subiendo 15,44 pesos frente 
a la cotización del día, y apenas a ocho centavos del nivel histórico observado a comienzos de agosto.

zos de agosto.

zos de agosto.

Lo anterior porque China advirtió sobre la inestabilidad que generaría cualquier "desacoplamiento" con Estados Unidos, luego de que fuentes dijeran que el gobierno de Donald Trump considera excluir a las compañías chinas de las bolsas de valores locales Pero el gobierno de Trump desmintió estos rumores, mientras el gigante asiático prome tió que seguirá abriendo sus mercados en busca de inversión extranjera

biana pesan más, toda vez que el precio del dólar ha es-tado en niveles histórica-mente altos (ver recuadro). De hecho, al hacer la conversión tomando como referen-cia la tasa de cambio prome-dio de cada mes, las reme-

sas de lo que va del año re-presentan 14,3 billones de pesos, que se destinan al gasto de muchas familias en distintas partes del país, principalmente en el Eje Ca-fetero, Valle del Cauca, An-tioquia y Cundinamarca.

## LOS INTEGRANTES DEL **COMITÉ LATINOAMERICANO DE ASUNTOS FINANCIEROS (CLAAF)**

Laura Alfaro Guillermo Calvo Augusto de la Torre Roque Fernández

Paulo Leme Enrique Mendoza Carmen Reinhart Liliana Rojas-Suárez Ernesto Talvi

Lamentan profundamente la pérdida de nuestro querido amigo y colega,

# **GUILLERMO PERRY RUBIO**



Guillermo dedicó su muy productiva vida profesional al logro de la estabilización y el desarrollo económico, no solo para Colombia sino también a nivel internacional, a través de su década de trabajo en el Banco Mundial. Guillermo también fue un importante académico, contribuyendo significativamente a la formación de la futura generación de líderes latinoamericanos.

En CLAAF, extrañaremos profundamente sus siempre importantes contribuciones a nuestras declaraciones, su entusiasmo en debates económicos claves sobre temas y políticas latinoamericanos y, principalmente, su amistad y su eterna sonrisa.

Expresamos nuestras profundas condolencias a su esposa, familia y amigos en este momento tan difícil.

# **BREVES** NOTICIAS DE ECONOMÍA



### FOREVER 21 SIGUE EN A. LATINA PESE A QUIEBRA

Aunque anunció su ingreso a un pro-ceso de bancarrota en Estados Uni-dos, para cerrar 350 de sus 800 tien-das en todo el mundo, la tienda mi-norista Forever 21 seguirá operando en América Latina. "Ha habido una moderación del tráfi-co en los centros comerciales y las ventas están pasando a ser más onli-ne", aseguró la vicepresidenta de Fo-rever 21, Linda Chang, a la agencia Efes.

## Vía libre para revisar crédito de socio a Avianca Holdings

La asamblea extraordinaria de accionistas de Aerovías del Continente Americano S. A. (Avianca) levantó el conflicto de intereses revelado por Roberto Kriete, miembro de su junta directiva, y autorizó que esta analice y decida si la empresa suscribirá, como garante, un crédito entre Avianca Holdings y ina subsidiaria de Kingsland Holdings, iperación complementaria al intercambio de os bonos que se vencen en mayo del 2020.

### Lupa a algunos licitantes del Invías y de Fontur

Por presuntas infracciones al régimen de protección de la libre competencia, en el marco de cinco procesos de selección contractual, adelantados por Invías y el Fondo Nacional del Turismo (Fontur), la Superintendencia de Industria y Comercia formuló pliego de cargos a tres agentes del mercado y a tres personas naturales. Los primeros se exponen a multas de hasta 100.000 salarios mínimos mensuales.